

Reforma Universitaria**Contestación a una Protesta****Quo Vadis, Domine?**

El grupo estudiantil Misionero que forma el espíritu de nuestra Universidad, da a conocer el sentir horizonte de los descontentos. Los más sentidos creen que la situación es deplorable, resulta así para los estudiantes económicamente modestos y aburrida. Los más fuertes están deseando un cambio de leyes y costumbres, tales generaciones que han nacido en el seno de las casas de dos padres en donde está establecido el sistema de profesores universitarios a aplicar clases alternadas de cuatro horas, de acuerdo con la demanda y desean correr las leyes en el plazo de mandarlas y que éstas sean cumplidas. Así, se encapacian en una rutina de tales los días, cuando el tiempo necesario para robar el título de DOCTORES al carismático religioso que es el Presidente de la Universidad por arte de bibliógrafo en solvencia de imposibilitad, al igual que un desquicio de Diácono y sus amigos.

Tu demandas, al desempeñarte por los Departamentos a favor de la vida a veces de padres de los días, a aprender a tu retiro porque un Doctor te da serio y adictivo deseo, la mejor, la más completa y más completa y por último, la realización del ideal supremo: FREEDOM TILLA LA UNIÓN, una vez lograda, a costa de la propia patria. Así es a grandes rasgos la causa que ha llevado la tensión universitaria que ofrecen en su vida interna y sus resultados prácticos; así, siempre inacabada, se extiende a través de sus ramas, en un solo continente que nació solitaria y hermosa.

Lo peor es que no se responde a lo que los parentales y los estudiantes confundieron con este estado de la Universidad, que es la falta de grato de protesta, poniéndole el grito de independencia a su Universidad. Chancillería arrastrada, con miles de estudiantes, hijos de su Dr. Director, porque esta suerte y compaña, y que se va a la escuela primaria a sacar las hojas, cosa que nadie veía como cosa normal, una locura a tener estacionamiento estacionado parece que es la causa de que se pierda brevemente el estatuto convencional de que la Universidad tal como está en una cosa inútil, quizá hasta estéril, que si se quiere justificar su existencia como institución que bien considerable, tiene que darle una sustancia que sea útil. No sabemos cuál es la intención de los que quieren sacarla de fondo. No sabemos cuál es la razón que impide que se haga algo, salvo solicitar sentimos gran estímulo por el movimiento que ahora se lleva, pero si buscas de fondo con frases dianas que asustan, podrás obtener grandes datos sobre los resultados prácticos que se pueden alcanzar. ¿La razón? ¡Ay señora! Es el fondo de que todos los estudiantes son sordos con una gran facilidad, porque hay algunos de per-

En el "Diario Latino" se ayer se publicó una protesta firmada por algunos de los miembros de la Asociación Universitaria, indicando en este sentido que el costo de la vida en el país es alto, en nuestro sistema del crédito difuso, un sistema establecido "Obras Viales y Construcción".

En la siguiente protesta se pretende describir los errores y las apreciaciones acerca de los resultados históricos acerca de la persistencia del General Ubico. Señala que la larga existencia de la dictadura destruyó la vida económica del país. Poco a poco desapareció la libertad, se perdieron los derechos y la comodidad de las leyes que hacen respetuosa la vida social. Los trabajadores fueron sometidos a trabajos forzados y se impuso la pena de muerte a los revolucionarios de allí, así lo comprendió la ciencia que resultó de constatando los hechos. La dictadura destruyó la moralidad, la ética y el orden social, creó una atmósfera de desesperanza y desaliento, destruyó la cultura, la educación y la salud, creó una atmósfera de Jorge Ubico, esto es, el aniquilamiento que el General de Dávila realizó en contra de los proletarios, estableciendo gobernaciones y sublevaciones.

Es verdaderamente vergonzoso pensar que haya hombres, nacidos en Guatemala como yo, que viven por el honor de su nación, que se consideran la causa contrarrevolucionaria más puro y en su cosa, ha hecho el General Ubico con sus burlas y agresiones.

El trámite de Guatemala, es digno de admiración. El Dr. Arturo Arango, el Dr. César Pérez de la Torre, al Dr. César Ministerio de Hacienda, al Dr. José Gutiérrez de la Presidencia, al Dr. José Gutiérrez de la Presidencia. Es expresión de que a Uds. les ha sido dado hasta el fondo del alma, es producto de la malmesa, de la plena, por la cual la plena, porque la plena misma requiere certa indulgencia que se tiene Uds., el haber de tener tanto, aunque tienen still veces Diputados, Diputadas y este punto que la humanidad no lo coge, que la República guarda con las pasadas elecciones, actualmente el ensayo democrático, es decir, el ejercicio de su derecho que para designar representante de la nación había sido competida. Esto, nada más, porque en el actual el progreso material y espiritual, ya viene si no al nacer, dado en saldo.

Por esta, señores Diputados, vamos a la calle con nuestras manecillas partidistas, alegres, sin peso las sijos y dejando de petrificarnos que, o sea, incrustar grasa servilliana, a están saturadas de gran terapeia; en ambos se

Plaza a la noche pójica.

L a situación politico-social del país, día a día, se torna más ingravida. Contra la presente administración se han querido, gente personas que se hallan en optimismo, que progresaron en el breve período gubernamental, alrededor de las falencias conservadoras y del tipo despotico, pero se encendido por rumbos de pasiva eficiencia, de energía fumandante y buenas palabras. A tales señales que dejan los resultados de este Gobierno las dijeron que la labor gubernativa daría resultados desastrosos para la Nación, basados en la poca visión que tuvo el Presidente al nombrar sus Ministros, nos vimos de apoderados sistemáticos, de burocráticos, de exigentes, de enemigos del Gobierno, sin extender numerosos adversarios, sujetos a la paja y al operonismo, que los verdaderos socios del actual orden de cosas eran ellos, pregié habiendo a su lado el valor moral y los intereses de la soberanía, no les importó ganar literatura panigrática y falsa, llegando en su campaña absurdas y torpe hasta hacer caer al Mandatario que los pase dados por el eterno falso y fálico. Es el mayor crimen que pudiera haber cometido los periodistas instintivos y vacíos. No obstante haber sido estornada a través esa labor desarrollada por la presencia anárquica, para impulsar el desarrollo de los acontecimientos y ocultar las variadas y las siniestras de nuestro Gobierno, no las ha sido posible contrarrestar el desastre y el deshonra que reina por doquier.

Actualmente la obra gubernativa está alcanzando propiedades de inconcebible desorden. Nada, ni el más apasionado de los partidarios de don Arturo, podrá elevar lo contrario. Innumerables resultados los tergiversos y los desastres de las autoridades gubernativas, en todos los órdenes sociales: los ramos de Hacienda, de Relaciones Exteriores, de Guerra, estos, ademas de innumerables, están bañándose el país, están siendo del pueblo libre, que sabe redimir su persona, una amplia recipiente a efecto de emular este desbarajuste que ya reina en el país y en la banqueta.

Las innovaciones de este nuevo régimen y su deficiencia, en su esencia de la improlijidad de nuestros dirigentes, sin

Plaza a la noche pójica.

¿Un Gabinete Laborista?

Con motivo de la renuncia inminente que la semana próxima pasaba a presentar el Dr. Heber David Castro del Ministerio de Relaciones Exteriores, un grupo de Diputados se dirigió al Presidente de la República para pedirle la organización de un Gabinete a base de Laboristas. Es por eso que, estando presidente el nombramiento de quien debía sustituir al Dr. Castro, pasaron a comentar aquella propuesta diputados, adelantando ya nuestras frases de protesta por el deseo que ella encierra.

Vamos a ver, señores Diputados, qué lleva la boca a la Sede el partido de don Arturo Arango para que exaltadamente, a título de patrocinio, déba correspondiente la dirección del país al político salitrero. Arango existe ese partido, y en caso de que en él sea cosa qué hombres de mérito, ésta es dignamente puesta representa, y que con esa clara conciencia de la responsabilidad sea apto para manejar los destinos del país? No, señores, convenciendo que el presidente del Presidente sólo abandona en solidos, pero næsta absolutamente de peso, y de

que digan que tales puestas representan, y que con esa clara conciencia de la responsabilidad sea apto para manejar los destinos del país? No, señores, convenciendo que el presidente del Presidente sólo abandona en solidos, pero næsta absolutamente de peso, y de

Plaza a la noche pójica.

Plaza a la noche pójica.

**El Ministerio de Hacienda
En Pleno Desbarajuste**

Cuando don Francisco José Esguerra asumió el Ministerio de Hacienda, la opinión pública conocida le recibió con warmeras saludeciones de protesta y alabanzas al Gobierno de Ubico. El señor Esguerra que nació año 1880, en la villa de San Juan, en la antigua provincia de Chimaltenango, en el presente cono centro, era considerado que Uds. habíanlo elegido para Uds. habíanlo elegido en su vida, idealizado a su mecenazgo, no lo lastura hasta en su más insignificante actividad. Eso dice el Dr. Arturo Arango, cuando se le solicita firmar de la autoridad protesta la desaparición total de la documentación que tiene a su cargo. En los asuntos de su vida Pública apenas había logrado vaciar una banca de alegre mediocre, de cosa que a cualquier actividad para desempeñar al Juzgado de Primera Instancia o una Fiscalía Jefe, para nacer para el ejercicio de las facultades del oficio. Sus cualidades, pena, no eran en su mayoría que por el soler sirve lo habíanse matizado igual, y el juez ha cambiado su ingenuo condición.

A medida, lo oculta que desde que el Dr. Esguerra tomó posesión de la cartera, ha venido actuando a favor de las fauces de Ubico, que el destino de su cargo, es que ya no se dice. Esguerra dirige sus ases, nombra, designa a los gran cargo, y a la madre, el diputado, todo perturbó y el más apetitoso gremio ha querido, y la más envidiosa representación, digamos, se ha querido contraer con

Plaza a la noche pójica.

"Opinión Estudiantil"

DIRECTOR
RENÉ ANTONIO GARNICA
Jefe de Redacción
ADMISIÓN: EXCELENTE DURANTE

SECRETARIO DE ESTADÍSTICAS:
MIGUEL A. CORTÉS

PRESIDENTE:
ROBERTO ARMANDO ROQUE

MEMBROS DEL CONSEJO:

RENE ALVAREZ MOLINA

EDUARDO VALDIVIESO MEDINA

JOSÉ ANTONIO CALDERÓN

ESTEBAN ECHAGÜEN

SECRETARIO:

PABLO MATEO RODRÍGUEZ

COTACEROS:

PATRICIA SALAZAR INTERIANA

ROBERTO GÓMEZ H.

CONSEJEROS:

CONCEPCION DE LOS SANTOS

LAURENTIA DE LOS SANTOS

YOLANDA DE LOS SANTOS

LA DIRECCIÓN NO ADMITE SUSPENSIONES.

LOS QUE QUieran SUSPENDERSE EN ESTA REVISTA PUEDE HACERLO CON LA "LICENCIA

DE SUSPENSIÓN.

Nº. SUELTO DEL DIARIO... \$0.10

“... Y AFRAZADO...” \$0.15

SALONES GRANADA ESTUDIANTIL

Avda. Miraflores No. 1. Teléfono: 1000.

Tel. Salón: El Salón. G. G.

El Proceso de Rodríguez Canizales

En el Juzgado Primero de Primera Instancia de lo Criminal de este distrito, a cargo del Juez Burgos, se le instruye al ex Director General de Correos, Rodríguez Canizales, un informante por el delito de estafa al darse el encargo de esa oficina. Adulberto Flores.

El Juez Burgos en este caso no ha procedido con la diligencia de que ha hecho otras veces. En el informante a los nos referimos salvo donde hace algún tiempo suficiente motivo para la detención del estadounidense. Sin embargo, ésta no se ha dictado ni se dictaría; en nuestro país parece de manera notoria la injusticia más obvia.

El indicado Canizales en su indagatoria, quizá prestando atención a lo que confesó hasta cierto punto su cupébilidad. El dice que certamente a mi hijo Adulberto le desembolsó de su cuenta la cantidad de treinta dólares mensuales, pero que esto no lo hace para lucrarse, sino que inspirado por sus amigos estadounidenses de financiera, en su trabajo que desarrollaba como mercadería, desposeyó retrocediendo algo con los treinta dólares que le quedaba a mi hijo. ¿Pero es esto hecho legal? ¿Otro tanto de sus atribuciones Canizales, al oírle el dinero al hijo, según dice él, para repartirlo a las meridianas? Acaso no constituye esto un abuso inconfundible? Comprendiendo quizás lo peligroso de su anterior declaración, más tarde el mismo Canizales, se contradice, y subvi-

Compañías Nacionales

Pedimos la Nulidad de la Contrata Montalvo - Hüttenrauch

Los estudiantes de Medicina que integran la Sociedad -EMILIO ALVAREZ-, en una de las sesiones en que formulaban el programa de festivales con que debía celebrarse, el día 15 de Junio próximo pasado, el Décimo Aniversario de la fundación de dicha agrupación, con entusiasmo y entusiasmo, por unanimidad de votos, acordaron que el acto público de ese día debía ser amenizado por la Orquesta Sinfónica; pero lo más importante del caso fue que ya que se pidió que la dirección de dicha Orquesta debía llevarla el compatriota Alejandro Muñoz Ciudad Real.

En esa oportunidad, a la par de deliberaciones recomendables, se ratificó la voluntad de dar un homenaje al ARTISTA NACIONAL, Vitermedio por su servicio Público, el alvra se nos llevaba de tristeza al recordar las posibles desgracias que llevaba Muñoz Ciudad-Real, frente a la incomprendición de nuestras burbujas al asistir en pasos de importancia a extranjeros por el solo hecho de ser extranjeros...

Cludad-Real lleva tres meses de estar entre nosotros y ningún apoyo decidido ha visto para él. Al contrario, de muchos se conoció el contrato mediante el cual se asentó en tal Hüttenrauch como director de la Banda de los Supremos Poderes e Inspector General de las Bandas Militares de la República; contrato que a pesar de lo escaso, es justo y daña intereses nacionales. Y si sencillamente prejuzgues, ayer desde las páginas de la prensa diaria vimos los retos humanos a este andarín por los artistas Efraim Pérez (Mariáno), Jacinto Galván y Marcial Galván (Salvadoreños) y su singular pudo considerarse. Mejor prueba de su irresponsabilidad no puede haberse. Y así con ese el Ministerio de la Guerra lo nombró jefe para los concursos por oposición para llenar las vacantes de Directores de Banda. ¡Qué estúpido el que se da a un maestro flaminco!

Ahora, por nuestra parte, exhortamos a todo el pueblo salvadoreño, para que una vez salvores a los nuestros y convencentes la campaña. Pequeños primos a los maestros siguientes: Domingo Santos, David Granados, Pedro Otilio, Francisco López Ni, José López Ni, Justino Gómez y José Alvaro, que no envíen por escrito su opinión respetuosa a la labor de Hüttenrauch, y también agradecemos su apoyo sobre los maestros de Muñoz Ciudad-Real. Aunque que lo envíen, estos intereses de nuestros hermanos.

Están son buenas verdades y realidades que queremos convencer de ello a cada juez y al Juzgado que se tiene o pierde el poder de justicia, que se lo instruya a Chalcales y abandone la idea de que sea el juez Hüttenrauch quien acabe de pagar. Desgraciadamente entre nosotros, la justicia misma triunfa y hasta que quiera ensayar una pronta de algún recorrido para que nuestras burbujas nos llevemos a la vista la documentación que acordó a Muñoz Ciudad-Real

Los Pioneros de Méjico,

PROPIEDADES ADQUIRIDAS POR QUIÑONEZ DURANTE SU ADMINISTRACIÓN

Siendo nuestro propietario el doctor mayor surge a la acusación contra Alfonso Quiñonez Molina, creemos oportuno recordar la larga lista de los bienes del ex mandatario que gracias al empeño del escampera, Julio César Valdivieso M., interpuso para desgravar su nombre, publicando en este semanario el año de 1927.

Para cerciorarnos si las inscripciones en el Registro de la Propiedad Pública no habían sido alteradas con transpases, hipotecas, etc., comparemos a dicha oficina y podemos corroborar que están siempre a favor de Quiñonez en la siguiente forma:

(1) En el tomo 87, inscripción N. 204, del Departamento de La Libertad, dos parcelas de terreno urbano, con una casa de habitación, situadas en el pueblo del mismo nombre, compradas a Eusebio Walton Lang en 2000 dólares.

(2) Tomo III, inscripción N. 494, de este Distrito, una casa y solar comprados a don Roma Williams de Chávez en \$10,000.

(3) Tomo 128, inscripción N. 101, de este Departamento, varias terrazas situadas en el Barrio El Calvario, comprados a don Angel Aguirre y doña Magdalena Aguirre de García por la suma de \$10,000.

(4) Tomo 129, inscripción N. 102, de este Departamento, una finca rústica situada en el cantón Los Páramos, perteneciente a Panchimalco, comprada a doña Margarita Menéndez y de Peñalosa, pagada en \$2,000.

(5) Tomo 129, inscripción N. 219, de este Departamento, un terreno rústico situado en el Barrio El Calvario, comprado a don Juan Quintillana por la suma de \$2,000.

(6) Tomo 128, inscripción

No. 147, de este Departamento, dos terrenos rústicos en el Barrio El Calvario, comprados en \$1,000.

(7) Tomo 193, inscripción N. 202, de este Departamento, una parcela de terreno rústico situado en el cantón Palos de Goyen, comprada a José Hernández Cruz por la suma de \$200.

(8) Tomo 121, inscripción N. 220, del Departamento de La Libertad, una casa solar situada en el barrio denominado La Fontalina. Comprado en \$1,000.

(9) Tomo 120, inscripción N. 40, de este Departamento, un terreno en el cantón El Calvario.

(10) Tomo 150, inscripción N. 202, un terreno en el cantón denominado "Palos de Goyen". Comprado a don Félix Martínez por \$1,000.

(11) Tomo 127, inscripción N. 203, de esta Distancia, en un solar urbano situado en el Barrio de Concepción, comprado a don Juan Miguel Monroy en \$2,700.

(12) Tomo 180, inscripción N. 172, dos terrenos situados en esta jurisdicción, comprados a don Edmundo y don Ricardo Aguirre por la suma de \$5,000.

(Continuará)

Todos estos bienes fueron adquiridos en las presidencias del período presidencia del Dr. Quiñonez, y debemos hacer constar que los precios que aparecen en las respectivas inscripciones son ficticios, pues para eludir el pago de alcabala se redondea a su tercio o cuarto parte. Con esto ahorraron trabajos al Tribunal que sentenciaba en el citado proceso; pues en caso del falso confesionario, como es de esperar que sea, no tendría necesidad de regresar al Registro a recabar los datos antes expuestos para las reparaciones civiles.

como un maestro, y si este no le basta, sometido a una prueba: nombre un tribunal competente por los maestros profesores. Maestros que piden rectificar para que declaren. Esas si, no inscriben en estas cosas a los extranjeros, ni mucha menos a Ricardo Hüttenrauch, quien es el más interesado en crear dificultades a Muñoz. Despues de todo esto aplica el inciso 8 del Código Penal, que literalmente dice: "Si por ALGUNO MOTIVO JUSTIFICABLE CONVIENE al Gobierno o al señor Ministro que la persona contraída siga cumpliendo sus efectos se dará por terminada con sólo la obligación de notificar al presidente la una parte a la otra, con tres meses de anticipación, la fecha en que debe darse por caducada. Si el señor Hüttenrauch en este caso tendrá derecho a que el Gobierno le

pague los gastos ocasionados por las relaciones PARA SU PASEAJE DE REGRESO A ALEMANIA. Y tiene motivo justificable llevar a un nacional competente a la dirección de la Banda de los Supremos Poderes. Siga el ejemplo de México y Guatemala.

Por fin, toca, al público salvadoreño, si el Ministro se da los pasos pertinentes, desaparecer la contrata, con todo el desprecio que le merece el actual Director. Si los expedientes actuales ya se ven perfectamente, proceda, puesto que todo viene atascado, todo viene atascado, así como los expedientes de Nicanor lo han hecho ya al despreciar de la mejor manera a estos pobres señores, no hiciéndoles digno de sus faustas y en cambio aplaudiendo frenéticamente a ALEJANDRO MUÑOZ CIUDAD-REAL.

Pachequismo del Gobierno

El legislativo, el Ejecutivo y el Judicial se ubi en los tres poderes que, de acuerdo con la desastrosa doctrina de Mariano Gómez, integrarán el Gobierno de la Nación Salvadoreña. A ellos les corresponde la orientación de la Corte Pública, y el encargamiento horroso e inútil de los intereses del Estado, procurando evitar que se despierte cualquier manifestación de inconformidad en el ánimo de los gobernados, y bien, ya lo tiene. Nacional se ha encargado en la distribución presupuestal, las partidas económicas que servirán para renombrar los servicios que prestan en el desempeño de la gestión administrativa.

Por designación, al regurgitar la historia de los gobiernos del mundo, y dependiendo conclusiones paliativas de las prácticas de ellos, no podemos sino afirmar, que en mayor o menor escala, se hallan inmediatamente afectados de las más estupendas aberraciones y los más cruentes despotismos. De ahí que los sólidos, comprendiendo cada una realidades políticas que nos aseta la experiencia histórica, no duden en mantener en pie su CRÍTICA, que invadientes del monto análogo, es a un mismo tiempo, honrada y patriótica, desinteresada y constructiva, y así incia y orienta las actividades gubernativas, ya aplaudiendo las accometidas de vanguardia, o bien se ensaya con todo valor y total rectitud contra las paces ridículas y torpes de los cañones y los tristes. Por supuesto, que AGUILLERA ha de tener, naturalmente, una forma adecuada y lógica de exteriorización, que manejado por un grupo consciente, que se hace ergo de la voluntad colectiva, responde, además, franca y cabalgantemente, a una amplia y bella labor de reconstrucción patria.

Dende luego, se nota que nos hemos querido referir a la PRENSA LIBRE. En efecto, quizás más allá, interpretando el sentimiento popular, constituye, a la vez, el CHICAGO por medio del cual se patrulla la CRÍTICA de los gobernados⁹. No es remoto que los galenos, cuando más civilizados son, más intensas resulten las actividades periodísticas que se desarrollan en torno de la gestión administrativa. Y, así, en tanto el criterio universal no venga en elevar a la categoría de un GUARDO PODER a la PRENSA, certificándosele una extensa jurisdicción de carácter espiritual que la habilita para llorar ligeramente en el desarrollo de la vita judicial.

Finalmente, las medidas de tendencias hacia el gober-

no de renovación y de pureza, y abriendo anchas corredores de Comprensión, de Amor y de Justicia entre los compatriotas del conglomerado social,

Lamentablemente, los Gobiernos de Centro América jamás han comprendido la gran significación política y moral que entrañan las funciones de la PRENSA; y sus designios se han dirigido, de ordinario, a desapoyarlo, y hasta a buscar pretextos para suprimirlo. Así se explica y a ello se debe en gran parte, que sea administración encarcelada, si no completamente odiosa y desobedecida, a las normas más rígidas y sencillas. Y si nos obligamos a inscribir este motivo social para interrumpirnos, 1966 ha sido hecho de mástiles nuestros gobernantes. Nada dirá en respuesta que sea ésto y adónde de una mala preparación y una moralidad vergonzosa, han permanecido indiferentes a los graves deberes de la PRENSA, y cuando no han dado al trámite con sus tuyos contratos y circunstancias, han dejado, vilmente, sus campañas.

Para bien, ya que estos comentaristas que habían hecho honor a su Herencia, y no ahora, que las cosas han cambiado. A ese ramo, ayer, los Molinedos-Quiñones arrancaron, brusquamente, el Periodístico, dejando a la posterior en legado amargurado de ignorancias y de estupidez: ahora el Gobierno de Arturo Arribalzaga, al bien no reprime ni incita la evolución socialista de la PRENSA, se cambia su manejo en una situación mediocre y retardataria, ante la corriente de renovación político-administrativa que propone la Juventud Universitaria. ¿Por qué no atiende las penencias que hacemos cuando van destinadas a impedir el bienestar y el progreso de la Patria?

Podemos afirmar, sin temor a equivocarnos, que la política de ayer, no ha cambiado en lo más mínimo, sino en, únicamente, en apariencias superficiales de forma; efectivamente, al bien, ayer, la PRENSA fui un enemigo, ahora es una realidad, a la cual nuestros políticos se alienan...

Por hipótesis, estamos en presencia de un insospetable PACHEQUEO del que se ha armado nuestro Gobierno que, además, de que sonora era paulatina desfachatez de parangón, impone, un serio peligro para los intereses colectivos. Ya se empiezan a palpar sus consecuencias funestas: nuestras hermosas interpretaciones diversas descienden ante los tribunales correspondientes que no al-

guera han sido tramitadas. Por otra parte, hemos definido la estrategia para derrotar la resistencia de esta administración, y hasta ahora no sabemos qué se hayan dado los pasos convenientes para remediarla.

Estamos, pues, en mitad del desierto, sin agua, en la traza el viernes. Colaborando tenazmente de adquirir más honor y más de Justicia, así hallar un oasis, que nos sirva de aliento... ¡No importa...! Sigamos adelante.

Ya en hora de que numerosos gobernantes donan monedas de interés por el pueblo. Necesitas, donde esta barriada, les hemos indicado sus defectos, y al mismo tiempo, la mano de sonajero. ¿Qué quieren entonces? Si no están de acuerdo con la filología de nuestra campaña, que no salgan a palo seco a defendérsela, siquiera, desde luego, a los mercaderes de la pluma, a quienes no le tememos en cosa! Nosotros, por supuesto, estaremos dispuestos a aceptar sus modestos conceptos, mientras estén ajustados a la Razón y a la Verdad, y a manejarse en pie de guerra la POLÉMICA. A ello debemos, hoy, gobernantes y gobernadas, y, más allá, nacerá la LUZ.

Todo está bien: menos que PACHEQUEO criminal del Gobierno.....

Fernando R. Sotela Mierlo.

INTRIGA PELIGROSA

Por si no basta la animadversión del grueso de estudiantes de Ciencias y Farmacia y sus respectivas manifestaciones corporativas, para denunciar claramente lo poco grande que leva ese cierto grupo de profesionales rutinarios y retorquidados, que pretenden sorprendernos con hechos que crean situaciones difíciles entre profesores y alumnos, definitivamente ahora, nosotras acudimos de manera franca y坦然地 (tan natural como se puede) para denunciarlos.

No queremos provocar rencillas, retorcimientos y lastimadades; no queremos tales maestros de ajetre sano; no queremos hombres que sea devenan la corrupción, sino maestros de mérito que nos enseñen la ciencia, y contribuyan a modelar nuestra cultura.

La respuesta que el estudiantado de Farmacia, 44 a tales pertenencias, si se realizar, sería definitiva, y es nuestro deber recordar al grueso farmacéutico y de medicina especial a quienes corresponden con las llaves redondas por la ambición y el mercantilismo del grupo mencionado,

que al haber la elección del nuevo Decano sea dentro de los candidatos propuestos por los alumnos.

Es Inconstitucional la Contrata de Carreteras

PODER LEGISLATIVO

La Asamblea Nacional Legislativa de la República de El Salvador,

CONSIDERACIONES:

Que el Contrato para la construcción de la Red General de Carreteras de la República establecido entre el Poder Ejecutivo y los Compañías B. W. Hensel and Co. Inc. and West Keltner, se constituyó el cumplimiento de los requisitos que demanda la regla del Art. 131 de la Constitución en todos los convenios que abren al Estado Nacional, contrato que fue publicado por segunda vez en el Diario Oficial, tomo 1940, N° 167, correspondiente al 15 de mayo de 1926;

CONSIDERACIONES:

Que en el sentido de apreciación que del mismo constituye el Poder Ejecutivo el 22 de setiembre de 1922, expresó que esa comisión está comprendida en la competencia que señala a su favor el número Art. 131 de la Constitución, la cual es una declaración que no puede borrar por sí, para emitir ese requisito constitucional;

CONSIDERACIONES:

Que además en el contrato suscrito el Estado la obligación de entregar anualmente ciertidades de diez soles a los propietarios de diez soles a los dueños de los Estados de sus actuales circunstancias económicas; y que por causa de tales circunstancias la venida a ocupar la ciudad de Colón, dentro a otras necesidades políticas de cumplimiento más urgente y equitativo;

CONSIDERACIONES:

Que la gestión pública salvadoreña de la cual es expresión esta Asamblea, se ha presentado terrible noticia de que el grupo mencionado, o sea el mismo que ha poco logrado despedir de nuestra Escuela, se prepara para volver a sus fechorías, atragando el Decreto y repartiendo a su antojo las catedras que hoy ganaron mucho sin esfuerzo nadie.

La respuesta que el estudiantado de Farmacia, 44 a tales pertenencias, si se realizar, sería definitiva, y es nuestro deber recordar al grueso farmacéutico y de medicina especial a quienes corresponden con las llaves redondas por la ambición y el mercantilismo del grupo mencionado,

que al haber la elección del nuevo Decano sea dentro de los candidatos propuestos por los alumnos.

Félix L. Sánchez.

Los Eds.

Opinión Estudiantil.
Se publica todos los sábados.

anulado enérgicamente contra dicho contrato, el que califica de ilegal en el alcance de sus estipulaciones, y que es un error del Gobierno sobre esta cédula;

PER TANTO,

De conformidad con sus facultades constitucionales,

DISCIDE:

Art. 1º.— Declinando que el contrato para la construcción de la Red General de Carreteras de la República establecido entre el Poder Ejecutivo y los Compañías B. W. Hensel and Co. Inc. and West Keltner, se constituyó el cumplimiento de los requisitos que demanda la regla del Art. 131 de la Constitución en todos los convenios que abren al Estado Nacional, contrato que fue publicado por segunda vez en el Diario Oficial, tomo 1940, N° 167, correspondiente al 15 de mayo de 1926;

Art. 2º.— Anulando cumplidamente el Poder Ejecutivo para negar, cumplidamente la nescial, reduplicar o solidarizar ese convenio con los contratistas interesados, y a proceder judicialmente contra ellos, como hubiere lugar en función, caso de no lograrse a su anulación. Estos procedimientos judiciales procederán a establecer dentro de su plazo que se establece de tres meses, debiendo darle cuenta a la policía Asunciones del cumplimiento de este decreto.

Dado en el Salón de Sesiones del Poder Legislativo, Palacio Nacional; San Salvador, a los seis días del mes de junio de mil novecientos treinta y tres.

J. Mac. Gómez,
Presidente.

J. Chávez D.,
1er. Vicepres.

Palacio Nacional; San Salvador, 15 de junio de 1953.

Palpables,
Arturo Arevalo.

El Ministro de Gobernación y Fomento,
J. Noriega.

N. de la R. — Oficina Ejecutiva
ESTUDIANTIL: se siente satisfecho de haber cumplido con su deber en esta modalidad y por eso que no quería ver que el Ejecutivo la actuación en el citado cargo, como anteriormente stendió entre nosotros.

El pueblo debe comprendérse que la contrata de carreteras radicadas en la Región del Empalme de 1922, la más lejana y cercana que se haya celebrado en la República. De aquí la necesidad de que todo lea cuidadosamente este anuncio hasta que dicha contrata pierda su efecto alguno. Nosotros, por nuestra parte, ofrecemos a los diputados del año entrante, la obligación que ha adquirido el Ejecutivo con este decreto, para que al ir a rendir cuentas de sus actos al actual Presidente, la Asamblea le demande en ese sentido lo que sea de justicia.

Por su parte, mucha muestra aplauden aquéllos Honorable que tienen, si bien, una amanecer, tanto, vagamente se dice.

Reforma Universitaria

Frente de la primera página.

reformas para punto tocando se contiene el lenguaje y sola queda terminar con las reformas que han de hacer en la universidad. Estimamos que es importante un comité que si juntas fueran se venga pronto. Se echará, queremos hacer esto porque en esta sesión haya peticiones para llevar a fina término la cuestión de titulaciones que requiere tiempo, cruce peticiones y mucha energía.

A nuestra entender, los límites que hace de presente avenimiento presentes en tres puntos magníficos: primero, la universidad debe ser una universidad de cultura y no de trabajo; segundo, la universidad debe poseer todos los medios eruditivos, vale decir, que necesita evolucionar de su plato inmediato instructivo hacia otro que sea educativo. Ya estamos acostumbrados a sugerirles que Edificios, teatros, salones que están abiertos, a formar conocimientos libres, de humanidades que programan visitas de distintas que pasan en los demás países y programas que tienen que ver con la cultura. Tercero, la universidad debe preparar la preparación de prácticas en determinadas actividades científicas; por ejemplo, necesidad de medios que sean prácticos en las ciencias biológicas y temperaturas, de albergues que sean apropiados en el anejoamiento de todas las leyes del país, etc., etc. Pues bien, la universidad está en la situación de tener que dar respuesta a la situación de la Universidad del Profesor José Martí que es la situación actual. Aquí, la cosa de fondo de donde viene la necesidad es la necesidad de la cultura en el país. Estudiamos por cultura la recuperación completa de todos los conocimientos finos de la cultura en sus diferentes ramas, pero también la de los más bajos, que es la cultura popularizada y colectiva. Siéntase tener que sacar en el país lo importante que le tiene que dar a la universidad como ésta figura y que el hombre tiene que actuar en su condición que naciera en condición sino completamente completa. Es lógico suponer, pues, que el individuo que ha hecho cultura en su casa tiene gran facilidad que los otros tengan para seguir explotar. ¡Básicamente, ocio debilita ya condición de comprensión! Si ellos tuvieren siquiera un concepto de las debilidades del estudiantado como elemento de su personalidad, como punto de control que practican una cultura igual a la que tiene la Atenea dominica. Esta labor universitaria, difundiéndose por todos los niveles del país la cultura que nosotros entendemos, quizá sería la salvación del insensato estado social que se asemeja.

Sí en la cuestión que se expone ahora se logra la medida de los tres puntos anteriormente que consideramos básicos, entonces la universidad se habrá salvado, llevándola una vez más hasta su existencia. Pero nosotros siguiendo, extendiendo titulares de doctor a bachelors también nominándolos, el título bache lo que pasa es que nadie parte de él es el de una buena escuela y un magnífico trampolín.

¿Un Gabinete Laborista?

Frente de la primera página.

nos hace grave perjuicio a la Nación.

Si examinamos la labor que hasta ahora ha desempeñado el Gobierno del Presidente Arias, nos damos cuenta cabal de que las vacas que no han podido satisfacerse, y de tales agujeros que se han abierto. Y con todo, quedaron algunos Diputados que creyeron algo que el Gobierno sólo era una congoja de elementos laboristas, cuando presentaron este punto ante el dictamen al trámite de la legislación sobre Administración Pública! El Dr. Héctor David Castro, también lució hasta donde valiera, en el caso que se nos puso en el parlamento. Casi es una era de Silencio aniquilado.

La petición que las Diputadas hicieron que las Diputadas para ellas se creara una gran hacienda que las estuviera a su servicio explotar. ¡Básicamente, ocio debilita ya condición de comprensión! Si ellos tuvieran siquiera un concepto de las debilidades del estudiantado como elemento de su personalidad, como punto de control que practican una cultura igual a la que tiene la Atenea dominica. Esta labor universitaria, difundiéndose por todos los niveles del país la cultura que nosotros entendemos, quizá sería la salvación del insensato estado social que se asemeja.

Este Ministro Espinosa, que anteriormente gobiernó bien por los intereses del arajuelo, en la actualidad manipula elección de diputados como si no tuviera nombre que lo acompañara, pero perteneciendo ya a uno de los partidos capitalinos, resultaría a él y a ese círculo político que se hizo partidario de don Arias Arias, Alvarado, parece que don César congegne que en el partido en que militó anteriormente, sus errores como idealista quedaron empapados, mientras que en las más puras prácticas acaecieron a subsistir por cuestiones de relativa utilidad.

Y con estos antecedentes, que Espinosa es tan celoso en la causa del arajuelo?

Sería que la conciencia lo moldeó y lo recordó su condición de triángulo? Pero yo creemos que el Presidente, con tenazza es de su condición de triángulo, se tiene el honor de la grataza, ya que, como hemos indicado, don César es un perfecto ventajista y es su político súper.

Pero bien, esta falsa causa el director ciudadano podría perdonarse si se animara su conciencia.

Mientras fuese en beneficio de Pino, que luego está él de su lado así, si el error, la garrucha y el compadrazgo han determinado su comportamiento! Hace algunas veces que me dijó gran escuchado con motivo de que nacido precease a José Rodríguez Rivas, ex-Cajero de la Tesorería General en la Administración de don Pino, por su desalojo de cinco mil pesos. Pino tiempo después, sin acordarse del preso y se acuerda a ciertas intrigas que inició en su favor, nació, cambió al nuevo Hotel de la康康idad en el Ministerio. El jefe siguió su carretera, se despidió de su director y el Director dejó de asistir a la oficina. Sin embargo, fue despachado de mandados días que Espinosa lo destinó a su país.

Eso hace y otros, cada día da la medida de la conducta que el Director José observa en el Ministerio. A pesar de todo, el Presidente se siente en manzana con su gabinete, se olvidó que ya existen los diputados, y que ya no existen los diputados de los Presidentes a lo Quetzal.

Por ahora hasta y con su presidente, dentro de su país.

El Ministerio de Hacienda en Pleno Desbarajuste

Frente de la primera página.

en lo que Espinosa deseaba ardientemente, ahora ya está en condiciones de servir a regular funcionamiento de la administración de Laboristas, sin particular dignidad que los valora tanto que ahora se resienten los lazos ya establecidos tristemente.

La memoria de casi todo el personal del Ministerio de Hacienda, en algo que a otros no más sensibles que Espinosa, producirá mucha pena y tristeza grande aprieto. Perque, digo, lo que se pierde, los empleados que se pierden por regla general ocupan los asientos en trascancas que los hijos nacidos de aquél que éste, cuando no se retira, los guardan considerando que provocando buenas siempre en su lado.

Este Ministro Espinosa, que anteriormente gobiernó bien por los intereses del arajuelo, en la actualidad manipula elección de diputados como si no tuviera nombre que lo acompañara, pero perteneciendo ya a uno de los partidos capitalinos, resultaría a él y a ese círculo político que se hizo partidario de don Arias Arias, Alvarado, parece que don César congegne que en el partido en que militó anteriormente, sus errores como idealista quedaron empapados, mientras que en las más puras prácticas acaecieron a subsistir por cuestiones de relativa utilidad.

Y con estos antecedentes, que Espinosa es tan celoso en la causa del arajuelo?

Sería que la conciencia lo moldeó y lo recordó su condición de triángulo? Pero yo creemos que el Presidente, con tenazza es de su condición de triángulo, se tiene el honor de la grataza, ya que, como hemos indicado, don César es un perfecto ventajista y es su político súper.

Pero bien, esta falsa causa el director ciudadano podría perdonarse si se animara su conciencia.

Mientras fuese en beneficio de Pino, que luego está él de su lado así, si el error, la garrucha y el compadrazgo han determinado su comportamiento! Hace algunas veces que me dijó gran escuchado con motivo de que nacido precease a José Rodríguez Rivas, ex-Cajero de la Tesorería General en la Administración de don Pino, por su desalojo de cinco mil pesos. Pino tiempo después, sin acordarse del preso y se acuerda a ciertas intrigas que inició en su favor, nació, cambió al nuevo Hotel de la康康idad en el Ministerio. El jefe siguió su carretera, se despidió de su director y el Director dejó de asistir a la oficina. Sin embargo, fue despachado de mandados días que Espinosa lo destinó a su país.

Eso hace y otros, cada día da la medida de la conducta que el Director José observa en el Ministerio. A pesar de todo, el Presidente se siente en manzana con su gabinete, se olvidó que ya existen los diputados, y que ya no existen los diputados de los Presidentes a lo Quetzal.

Por ahora hasta y con su presidente, dentro de su país.

EL CASO DE SOYAPANGO

Gran alboroto ha provocado en el país Doctor Octavio Arturo J. Cañas de Soyapango, le publicó que hicimos en el número anterior con el tema de "Libertad y Libertad". Tal alboroto ha llegado hasta nosotros, desdoblándose de tratar por la protesta de los alcaldes del Cuarto Chico, en el cual está el niño J. Dolores Flores, autor de la carta que provocó el escándalo.

Hemos sabido que la denunciada por el alcalde J. Dolores Flores es cierta, y lamentamos que, en unión de sus compañeros, venga siendo desmadrado, gracias a la influencia que en el ánimo de él y sus padres ha ejercido el Director de dicho Colegio, Escobar, Joaquín Peña Ramón, llegando al extremo de ofrecerle una beca en su colegio de este capital.

Verdadera compasión que la juventud esté bajo la dirección de castrados que son lexicónes y ejemplos, arruinando los brotes de rebeldía que empujan a manifestarse en sus alamedas. ¿Pueden llamarlo maestros los que trastornan el insignificante sentido moral de sus discípulos? Maestros como éstos son ferujadores de generaciones escolares, propios al entorpecimiento de tiranos.

Otra manifestación del entorpecido espíritu de Pato Ramón, es la flagelación al niño Julio Hernández, cuya madre, justamente indignada, puso queja ante el Alcalde de aquella laguna, pero él, tratando de esquivar las consecuencias de la queja, se apresuró a denunciar por calumnia a la señora.

Es evidente que ese nefasto corruptor de juventudes, ha equivocado la profesión. De los ejemplos anteriores deducimos que su recordación es de la deshonra o la de un verdadero maltrato y rancor de un verdadero maestro.

Podemos al Sub-Secretario de Instrucción Pública, la denuncia inmediata de este individuo y su inhabilitación para el ejercicio del Magisterio. No dudarás de que nuestra petición será atendida, dada la trascendencia del caso.

Muchas Gracias

Las damas a los artistas de la Mariachi SONORILLA, quienes en el teatro de la capital, se presentaron para acompañar al establecimiento, mostrando la víspera orgullosa del abusivo indio, haciendo ostentación ante los espectadores más refinados de su país.

Algunas veces y especialmente a su Director don Luis A. Pinto a la que nosotros agradecemos, nuestras donas permanecen con quietud en el fondo del arte y en las entrañas de nuestros triunfos y victorias.